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A Barátság következő száma 2023. december 15-én jelenik meg.

In der Novemberausgabe kommen die Experten der Nationalitäten 
in Ungarn zu Wort, die bereits die veröffentlichten Daten der 2022-er 
Volkszählung analysieren. In Verbindung von mehreren Nationalitäten 
gab es Änderungen bezüglich der Zugehörigkeit zur Nationalität oder 
zur Muttersprache. Wichtig ist, dass man diese sensitiven Fragen nicht 
verbindlich beantworten musste. Es gibt Nationalitäten, bei denen die 
Zahl derjenigen, die ihre Muttersprache und ihre Nationalität angege-
ben haben, gestiegen ist, wie zum Beispiel im Falle der Slowenen oder 
der Serben, bei anderen Nationalitäten ist jedoch die Änderung nega-
tiv, wie bei den Zigeunern, bei den Deutschen und bei den Slowaken. 
Die Zahlen werden jetzt von den Experten analysiert und überprüft, in 
unserer Zeitschrift verfolgen wir diese Arbeit. Im Oktober wurde die 
Art Market Budapest Veranstaltungsreihe organisiert, in deren Mittel-
punkt die Vorstellung der bildenden Kunst und der Kultur der Roma 
stand. Wir berichten darüber mit einer Fotoauswahl. Aufgrund der 
von unserer polnischen und ruthenischen Bruderzeitung übernom-
menen Informationen stellen wir die im Jahre 2023 mit dem Antal Ho-
dinka Preis Ausgezeichneten und die neue Ausstellung des Polnischen 
Museums vor. In unserer Rubrik BÜCHER präsentieren wir die neuen 
Ethnografischen Bücher der rumänischen und deutschen Nationalität 
in Ungarn. In unserer Novemberausgabe werden schließlich Rezepte 
von feinen Fischgerichten zu Weihnachten mitgeteilt. Die nächste Aus-
gabe der Zeitschrift „Barátság“ erscheint am 15. Dezember.

In our November issue, we spoke to experts from Hungarian nationali-
ties, who are in the process of examining the published data of the 2022 
census. In the case of several nationalities, we can experience a shift in 
the declaration of nationality or mother tongue. It should be noted that 
answering these sensitive questions was not mandatory. There are na-
tionalities where the number of people declaring their mother tongue 
and nationality has increased, for example in the case of the Slovenes 
or the Serbs, on the other hand, the change has been negative for oth-
ers, such as for the Roma, the Germans and the Slovaks. It is now the 
time for the analysis and study of these numbers, a work for the spe-
cialists. In our periodical we keep track of this work. The Art Market 
Budapest series of events took place in October, with the focus on the 
presentation of Roma fine art and culture. We are reporting on this 
together with a photographic compilation. We are sharing information 
from our Polish and Ruthenian sister publication: we present the Antal 
Hodinka award winners for 2023 and the new exhibition of the Polish 
Museum. The new Ethnographic Volumes of Hungarian Romanians 
and Germans have been published and you can also read about them 
in our “BOOKS” section. We close our November issue with recipes 
for delicious Christmas fish dishes. The next issue of Barátság will be 
published on December 15.
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